

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 peseta
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeros,

HASTA LA EMPUÑADURA

El Pueblo Vallesano en su número publicado el día 15 de los corrientes, inserta un artículo titulado «Comentarios.»

Ya pues, que de comentarios se trata, ahí van los nuestros.

Según se desprende de varias opiniones oídas, respecto el citado artículo, no puede ser otro su inspirador que el *honradísimo* concejal vitalicio D. Salvador I, á quien se le reconoce privilegiado talento y especialidad suma en el arte de prestidigitador electoral y administrativo. Único en su clase en poseer cátedra para el escamoteo de bocoyes de vino sin apercibirse, ni siquiera el guarda de punto de la estación de Francia, aunque su destino sea en la plaza del Cuartel donde vive un consignatario.

¡Habrás visto mayor presteza y agilidad!

Aconsejamos, pues, á todos los vecinos de esta, que se fijen bien en la utilidad de un hombre que ha desempeñado el cargo de gobernador en la villa y su comarca por tantos años. Devuélvanle á sus buenos tiempos pasados y reflexionad:

¿A quién debemos el fomento de la enseñanza pública, puentes, carreteras, superábit en las arcas municipales y toda cuánta felicidad goza nuestra morigerada población, sino al gran estadista granollerense?

A vosotros, quienes habéis merecido ser por él protegidos en calidad de matuteros, ¿qué hacéis cruzados de brazos? Acudid como un sólo hombre á defender vuestro Emperador arrin-

conado, quitadle el polvo y así un poco remendado podrá servirnos en algo, de lo contrario ¿no veis que pelagra el bienestar general y el porvenir de vuestros idolatrados hijos?

No olvidéis la falta que le haría para volverlo al poder un compañero estilo Tardá, tan sólo para cargar con las responsabilidades administrativas y encargarse de pagarle las letras de algunos bocoyes de vino, ayudándole en todo cuanto le fuera posible, incluso la redención de quintos. ¡Pobres hijos! ¿Qué hubiera sido de ellos sin el *hombre bueno* y la paciencia inagotable de la villa?

¡Ojo, pueblo pagano y sufridor! Observa de tus administradores sus sacrificios por tu bienestar, y, ténlo presente para otra ocasión, que si no limpias ese estercolero de la casa grande, despídate del progreso y engrandecimiento de Granollers, así como de tus libertades, pues que sin ellas no hay adelanto posible; habiendo de contemplar en breve la absoluta ruina.

Adelante, Sr. Estrany. No desmaye V. en su campaña de moralidad administrativa, que si alguien puso alguna vez en duda su buena fe y sinceridad, era debido á la compañía sospechosa que V. se había entregado; perodes de el momento que se separó V. del célebre absolutista, chanchullero y factor principal de cuantas irregularidades se han registrado en la localidad, las cuales han llegado en el extremo de obligar casi á una quiebra á la caja municipal, ha recobrado V. su antiguo prestigio, y, no lo dude, que el pueblo entero desea no abandone tan laudables fines.

No importa que haya quien se inte-

terese para despistar á la opinión, de que V. aparezca comprometido por haberle tenido de sufragar los gastos ocasionados por la denuncia. Todos sabemos, por haberlo V. manifestado públicamente, que los amigos le instaron á ello, y la observación que V. les hizo de que no le era posible hacer gastos por no permitirse su estado económico, lo que motivó que se comprometieran á sufragarle los gastos; pero nunca de la administración de Consumos, sino de su peculio particular pues que hart sabemos que jamás V. hubiera permitido lo primero.

El principal instigador, general jefe de las fuerzas de mar y tierra, sabiendo que no imperaba otra voluntad que la suya, creyó haber encontrado la manera de amordazarle en caso de descubrir las muchas defraudaciones, echándole en cara que por V. se habían gastado; pero esta vez le ha salido un poquito desigual, por que podemos acreditar que se pagó del peculio particular.

Si el erguido *Emperador* los quite de la administración como se desprende de las varias publicaciones sobre el particular de *El Pueblo Vallesano*, ha que confirmar que el aprovechado pajarero se quedaría con la prima, no habiendo aún pagado nada de las cien pesetas que le corresponden pagar por la última letra que recibió Estrany de importe 400 pesetas.

Abdique D. Salvador I, y retirese su casita para llorar sus muchas faltas. ¡Basta ya de ripium, rapium! Su plicamos al Todopoderoso nos libere de amigos tan generosos y de protectores tan desinteresados.